

# Fiscalía destaca los golpes al crimen organizado en 2025

En su cuenta pública, el Fiscal Regional también resaltó la baja en homicidios por tercer año consecutivo, registrando una caída del 15,38% respecto a 2024.



A PESAR DE LOS AVANCES, EL FISCAL REGIONAL ADVIRTIÓ QUE LAS CIFRAS DE CRÍMENES VIOLENTOS SIGUEN SIENDO ALTAS.

**Redacción/Constanza V.B**  
 La Estrella

**E**n el marco de la Cuenta Pública de las fiscalías regionales, la Fiscalía de Arica y Parinacota presentó este martes su gestión 2025, instancia encabezada por el fiscal regional, Mario Carrera Guerrero, en el Teatro Municipal de Arica, cuya apertura incluyó una presentación del Ballet Folclórico de la Universidad de Tarapacá.

Tras una extensa jornada de acercamiento a la comunidad, autoridades comunales y regionales, Carrera sostuvo que "fue una buena oportunidad para conectar con la comunidad. Sentimos ese apoyo y esa conexión que es tan necesaria y gracias a la cual hemos tenido los buenos resultados que hemos podido exhibir. Sin el apoyo de la comunidad y el resto de las instituciones, el trabajo de la Fiscalía no tiene ningún sentido".

Durante la exposición, se destacaron importantes

avances en la persecución del crimen organizado transnacional, entre ellos las condenas que suman 250 años de presidio efectivo dictadas contra 13 integrantes de la agrupación criminal colombiana Los Costeños. Asimismo, se informó una disminución de los homicidios consumados por tercer año consecutivo, en comparación con las cifras registradas en 2024.

## CONDENAS Y HOMICIDIOS

El fiscal regional detalló además que durante el último año se logró la desarticulación de tres nuevas organizaciones criminales que operaban en la región, entre ellos, Los Caleños (Colombiana), Los Lobos (Ecuatoriana) y el Clan del Kussy (Chilena). En total, 49 de sus integrantes fueron formalizados y quedaron en prisión preventiva.

Asimismo, se informó la condena de 13 integrantes de la organización criminal Los Costeños, responsables de internar en 2024, por vía marítima, el

mayor cargamento de ketamina incautado en Chile, correspondiente a 96 kilos de la droga. Dicho proceso constituyó el tercer mega juicio oral enfrentado por la Fiscalía de Arica contra una agrupación de crimen organizado transnacional en menos de un año y medio.

En materia de homicidios, la Fiscalía de Arica destacó que por tercer año consecutivo se registró una disminución de estos delitos. Durante 2025 se contabilizaron 22 homicidios consumados, frente a los 26 registrados en 2024, lo que representa una baja del 15,38%. En comparación, el año 2023 cerró con 32 casos, mientras que 2022 finalizó con 46 crímenes.

La mayoría de los hechos registrados en 2025 involucraron a víctimas chilenas y no estuvieron vinculados a crimen organizado, según precisó el reporte.

El persecutor regional destacó que, desde fines de 2024, la Fiscalía de Arica lidera un foco investigativo

sobre crimen organizado asociado a los puertos de Arica e Iquique, el cual ha permitido la incautación de 513 toneladas de precursores químicos con destino a Bolivia, destinados a la fabricación de drogas. En el marco de esta investigación, en diciembre pasado se concretó además la incautación de 20 toneladas de madera impregnada con clorhidrato de cocaína en el puerto de Arica, procedimiento desarrollado por la Unidad de Inteligencia y Crimen Organizado de la Fiscalía de Arica, en coordinación con la Policía Marítima de la Armada de Chile.

Por otro lado, el fiscal señaló que los desafíos para 2026 son complejos, ya que la vara está alta.

"Vamos a seguir esforzándonos en el cuidado de los equipos de trabajo y del personal, en su desarrollo. Anunciamos que vamos a iniciar un proceso de magíster en comisión con la Universidad de Tarapacá y la Fiscalía Nacional", concluyó.